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 NEWSLETTER No 15 / Février 2020 
 

Tout d’abord les meilleurs vœux pour 2020 de la part de votre comité ! 
                                     

 
 

Le mot de la rédactrice, Dre Ursula K. Imhof 

L’année 2019 a été marquée par les différents travaux pour mener à bien, en étroite 
collaboration avec l’Association Nationale Française des Ergothérapeutes (ANFE), le 
projet du congrès NER21 à Paris qui aura finalement lieu le 5 juin 2020 (voir 
annexe). 
Depuis la dernière assemblée générale de 2019, notre comité a été complété par 
Marie-Claire Morel (voir l’entrevue suivante). Elle reprend la charge de secrétaire que 
Nicole Piaget a accompli avec beaucoup d’engagement depuis la fondation de notre 
association en 2010, mais reste toujours notre trésorière. 
 

Notre nouvelle secrétaire  

Marie-Claire, comment as-tu fait connaissance de l’association NER21 ? 

J’ai connu l’association NER21 par l’intermédiaire de Michèle H. Gerber qui est 
venue à plusieurs reprises à l’hôpital cantonale Fribourg/Suisse (HFR) transmettre 
ses connaissances avec dynamisme et compétences à l’équipe pluridisciplinaire du 
service de neuro-réhabilitation. 
 
Qu’est-ce qui t’as convaincue dans ce concept ? 

L’approche est humaine car globale (personnelle, conceptuelle et environnementale) 
et elle est un « dénominateur commun » entre les différents professionnels 
(médecin, infirmière, physiothérapeute, ergothérapeute, neuropsychologue, 
logopédiste). De plus cette approche est accessible à toute personne d’une équipe  
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de soins. Elle est issue d’une observation clinique pertinente et permet aussi 
d’anticiper des complications à long terme 

 
Parle-nous un peu de ton parcours professionnel !  

Actuellement infirmière retraitée, ancienne cheffe de l’HFR, j’ai obtenu le diplôme 
d’infirmière en soins généraux à Fribourg / Suisse. J’ai travaillé essentiellement en 
clinique de médecine dans des services de soins aigus. Grâce à la formation 
permanente j’ai approfondi des domaines tels que la gériatrie-gérontologie, 
l’oncologie et les soins palliatifs et le management. C’est dans cette fonction que j’ai 
reçu le mandat de mettre sur pied un service de neuro-réhabilitation. 
 
Quels sont, d’après toi, les défis futurs ?  
▪ Maintenir le lien entre observation clinique et recherche scientifique et « propager » 

les découvertes au personnel soignant et aux proches qui entourent une personne 
avec atteinte neurologique. 

▪ Maintenir une formation permanente ciblée malgré les limitations budgétaires que 
connaissent les hôpitaux. 

 

  Merci beaucoup, Marie-Claire ! 

  

4° congrès international NER21 – 5 juin 2020 

Après des discussions intenses entre la présidente NER21, Michèle H. Gerber, et les 
directeurs de l’ANFE, Nicolas Biard et Catherine Laks, et avec la collaboration 
précieuse de Nicole Sève-Ferrieu, le 4° congrès NER21 aura lieu en ce début juin 
2020. Vous trouverez le programme détaillé en annexe et sur notre website. 

 
Autres nouvelles  

• En juillet 2019, le congrès international des physiothérapeutes a eu lieu à Genève 
/ Suisse. Notre présidente, Michèle H. Gerber, y a participé et en a profité pour 
faire mieux connaître notre association. 
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• Dans la même idée de faire connaître notre association dans l’espace anglophone 
nous continuons de chercher une maison d’édition prête à publier le livre en 
anglais. 

• L’assemblée générale des membres aura lieu le vendredi 5 juin 2020, après la fin 
du congrès NER21 à Paris– la convocation et les documents y relatifs vous seront 
envoyés dans le délai imparti.  

 
 

NEWSLETTER NO. 15 – February 2020 

Best wishes for a happy 2020 from your committee! 

 

 

 
A word from the editor, Dr. Ursula K. Imhof 
The year 2019 was marked by various action in connection with planning the NER21 
congress, in close collaboration with the French National Association of 
Ergotherapists (ANFE). The congress is finally confirmed to take place on 5 June 
2020, in Paris (see annexure). 
Since the last general assembly in 2019, our committee has been completed by the 
appointment of Marie-Claire Morel (see the interview below).  She is taking on the 
role of secretary, formerly undertaken by Nicole Piaget who has been very involved 
since the founding of our association in 2010, and who is still our treasurer. 
 
Our new secretary 

Marie-Claire, how did you become aware of the NER21 association? 
I learned about the NER21 association through the person of Michèle H. Gerber, who 
came many times to the cantonal hospital of Fribourg/Switzerland (HFR) and shared 
her knowledge of multidisciplinary teamwork in neuro-rehabilitation , showing 
dynamism and competence. 
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What convinced you about this concept? 
It is a human and total approach (personally, conceptually and environmentally) and 
acts as a common denominator between the different professions (medical, nursing, 
physiotherapy, occupational therapy, neuropsychology and speech/language  
therapy).  Furthermore, it is accessible to all members of the health team.  It involves 
pertinent clinical observation and allows anticipation of potential long-term 
complications. 
 
Tell us a little about your own professional journey. 
Currently retired, I was formally chief nurse at the cantonal hospital of Fribourg.  I had 
received my nursing diploma in general health at Fribourg.  I worked primarily in 
internal medicine providing acute health services. Thanks to continuing training I also 
worked in fields such as geriatrics/gerontology, oncology and palliative care, as well 
as in management.  It was in the function of management that I received the mandate 
to set up a service in neuro-rehabilitation. 
 
 
What challenges do you see in the future? 

• To keep the connection between clinical observation and scientific research 
and to spread these findings to the relevant personnel as well as to family, 
close friends and other caregivers of persons with a neurological lesion. 

• To maintain ongoing pertinent training despite the budgetary limitations 
imposed on the hospitals. 

Thank you very much, Marie-Claire ! 
 
4th NER21 congress – 5 June 2020 
After intensive discussions between the NER21 president, Michele H. Gerber, and 
the directors of ANFE, Nicolas Biard and Catherine Laks, as well as the valuable 
input of Nicole Sève-Ferrieu, the 4th international congress of NER21 will take place 
at the beginning of June 2020. You will find details of the programme below and 
other annexures on our website. 
 
Other news 

• In July 2019, the international congress of physiotherapists took place in 
Geneva, Switzerland.  Our president, Michele H. Gerber, participated and was 
able to make our association better known. 

• On the same idea of making our association better known in the Anglophone 
world, we continue to search for an editor which would be willing to publish the 
NER21-book in English. 

• The general assembly of our members will take place on Friday 5 June 2020 
after the end of the NER21 congress.  The notification and the relevant 
documents will be sent to you in due course. 
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